
ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo

Acta No. 005/2015 de la Sesión Ordinaria del veintiséis (26) de

octubre de Dos Mil Quince (2015)

A los veintiséis (26) días del mes de octubre de dos mil quince (2015), a las 10:00 de
la mañana, se efectuó en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la quinta
sesión ordinaria de su Consejo Directivo, del año 2015. En dicha sesión,
estuvieron presentes, el Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema
Corte de Justicia y Presidente del Consejo Directivo; el Lie. Elias Santini Perera,
Consejero del Poder Judicial, Miembro; la Mag. Yadira De Moya Kunhardt, Jueza
Presidente de la Cámara Civil y Comercial de la Corte de Apelación del
Departamento Judicial de Santo Domingo, Miembro; el Mag. Saulo Ysabel Díaz,
Juez de la Cámara Penal de la Corte de Apelación de Santo Domingo, Miembro; el
Licdo. Juan Francisco Puello Herrera, Miembro; el Lie. Diego García Ovalle,
Presidente del Colegio de Abogados, Miembro, No Asistió; la Directora de la
Escuela Nacional de la Judicatura, Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, participó en su
condición de Secretaria del Consejo Directivo.
La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrollar durante la
sesión, fue la siguiente:

• Firma Acuerdo Institucional ENJ y la Asociación de Bancos Comerciales
(ABA).
• Lectura y Aprobación del acta Núm.4/2015 de la reunión ordinaria realizada
el 31 de agosto del 2015.
• Rendición de cuentas de la Escuela Nacional de la Judicatura período
agosto-octubre 2015.

Direccióno
Actividades realizadas / \
Formación y Capacitación /
Administración y Finanzas \

Descargo los informes de ejecución presupuestaria
gubernamental (DIGEPRES) auditados por la Contraloría del Poíter
Judicial, de los meses: \[- Julio 2015 ( r

o
o
o

Agosto 2015
Gestiones

Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo Directivo:
o
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o Situación Plagio Aspirantes a Juez de Paz 1-2015: Myrkarla Rodríguez y
Mercedes Adriana Soto Mejía.

o Solicitud Ayuda Combustible y/o Pasaje AJP 2-2014.
o Solicitud de la Dirección de Planificación y Proyectos para incorporar

capacitaciones al POA ENJ 2016.
o Resolución Bonos Navideños por Desempeño a Empleados ENJ.
o Firma Acuerdo Interinstitucional ENJ-Universidad Austral.

• Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Desarrollo:
Firma Acuerdo Interinstitucional de la ENJ y la Asociación de Bancos

Comerciales (ABA). La Escuela Nacional de la Judicatura firmó un acuerdo
interinstitucional con la Asociación de Bancos Comerciales (ABA). Firmaron el
Magistrado Mariano Germán Mejía, en su calidad de Presidente del Consejo
Directivo de la Escuela y el Dr. José MI. López Valdés, presidente Ejecutivo del ABA;
todo esto en presencia de los demás integrantes del Consejo Directivo y de las altas
autoridades del ABA.

1 .

Lectura y Aprobación del Acta Núm.4/2015 de la reunión ordinaria
realizada el 31 de agosto de 2015. El acta fue leída y firmada por los integrantes
del Consejo Directivo previo a la reunión.

2 .

Rendición de cuentas de la Escuela Nacional de la Judicatura período
septiembre-octubre 2015. La Directora de la Escuela hizo una reseña sobre el
ingreso a la ENJ de 57 nuevos abogados para formarse en el programa
de Aspirantes a Defensor Público, luego de aprobar la última fase del Concurso de
Méritos y Oposición que realiza la ONDP. De estos 57 aspirantes, 29 de ellos son
mujeres y 28 son hombres. Estarán en la ENJ por un período de 9 meses.
A seguidas, se presentaron los candidatos para las próximas Elecciones del Consejo
Directivo, las cuales se llevarán a cabo el próximo viernes 13 de noviembre del
2015, en horario de 8:00 a.m - 3:00 p.m. de manera simultánea en la sede central
de la Corte de Apelación de cada Departamento Judicial; para el Distrito Nacional,
se realizará en el Auditorio del edificio que aloja la Suprema Corte de Justicia y-eL
Consejo del Poder Judicial.
Para el Representante de Jueces(zas) Presidentes de Cortes de Apelación y aus
equivalentes: \

3.

Mag. Francisco Antonio Pérez Lora, Juez Presidente de la Corte de Apelaóió:
de Niñas, Niños y Adolescentes del Distrito Nacional. |

Para el Representante de los Jueces (zas) de Primera Instancia y sus equivalentesr

1 .
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Argenis García del Rosario, Juez Presidente de la Cámara Civil y Comercial

del Distrito Judicial de La Romana.
Rosaly Yovianka Stefany Brito, Jueza de Primera Instancia de la lera. Sala

de la Cámara Penal de Santo Domingo.

Bionny Biosnely Zayas Ledesma, Jueza Primera Sustituta de Presidente del

Tribunal Colegiado del Juzgado de lera. Instancia de La Vega.

1 .

2 .

3.

Formación y Capacitación

• Formación de Aspirantes y Formación Continua

El Subdirector de la ENJ, Lie. Jacinto Castillo, continuó con la rendición de cuentas

correspondiente a la Formación y Capacitación del recién terminado ciclo julio-

septiembre 2015, haciendo un resumen ejecutivo de todo lo acontecido en el

trimestre. Se indicaron las actividades que actualmente se encuentran en

implementación así como las próximas a realizarse durante el ciclo octubre -
diciembre 2015 en el Programa de Formación Continua.

Actualmente continúan en período de formación 4 grupos de aspirantes a Juez/za

de Paz y 1 grupo de Defensor Público a saber:

• Grupo 1-2014 - Ciclo 2 de Suplencia

• Grupo 2-2014 - Ciclo 1 de Suplencia

• Grupo 3-2014 - Ciclo 4 de Pasantía

• Grupo 1-2015 - Ciclo 2 de Teoría

• Grupo 1-2015 ADP - Ciclo 1 de Teoría

De todo lo cual queda constancia en el siguiente

https: / / sites.google.com/a /eni.org/conseio-directivo/ano-2015/octubre-
enlace:

diciembre / resumen-ejecutivo-fyc

INFORME DE GESTIONES

Gestión de Asuntos de Estrategia (GAE):

En el área de Recursos Humanos, la cual es manejada por la Gestión de Asuntas de

Estrategia, se informó el inicio de la Navidad en la ENJ, donde fue colocado el ¡árbo!

navideño, se compartió un brindis. Así mismo se realizó una competencia interna
sobre la Decoración Navideña de cada área, resultando ganadora la Gestión a)^Administración y Finanzas (1er lugar), en segundo lugar el área de Formaciqp/y

Capacitación (2do. Nivel) y en tercer lujgar Formación y Capacitación/ IGT ( 1er.
Nivel).
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En la parte internacional se informó que la XXXV Reunión de Junta Directiva de la
Red Iberoamericana de Escuelas Judiciales (RIAEJ) se realizó en Barcelona,
España, del 28 de septiembre al 03 de octubre del presente año. La Escuela
Nacional de la Judicatura como miembro de la Junta Directiva de la RIAEJ
participó en dicha actividad. Durante esta reunión se realizó, de manera simultánea
el curso "Fortalecimiento de la RIAEJ y los Programas Formativos de la Comunidad
Iberoamericana", del cual la Dra. Valenzuela participó como facilitadora. De todo lo
cual queda constancia en el siguiente enlace: https://sites.googte.eom/a/enj.org/consejo-

directivo/octubre

Gestión de Administración y Finanzas (GAF): La Licda. Giselle Mojica presentó
los estados financieros auditados por la Contraloría del Poder Judicial al 30 de
septiembre 2015.
gubernamental (DIGEPRES), auditados por la Contraloría del Poder Judicial, de los
meses: julio y agosto 2015. Así como los informes financieros del período enero-
septiembre 2015. De todo esto queda constancia en el siguiente sitio web:
https:/ / sites.google.com/a/enj.org/consejo-directivo/ano-2015/octubre-
diciembre/ informes-financieros-al-30-de-septiembre-2015

Se presentaron descargos de ejecución presupuestaria

La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa presentó la labor de las Gestiones de registro;
de Innovación y Transferencia y de Atención al Usuario y Servicios Generales,

cada una de las cuales cumplió fielmente con las responsabilidades que le fueron
atribuidas en el Programa Operativo Anual, previstas para los meses septiembre -
octubre 2015; tal y como se deja constancia en los enlaces al informe de ejecución
presentado en esta reunión del Consejo:
https:/ /sites.google.com/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2015/octubre-diciembre /gestion-
de-registro-e-informacion-q4
https: / /sites.google.eom /a /eni.org/conseio-directivo/ano-2014 / igt-general /seguimiento-
poa-igt-sgc/2015-10-statusal30deseptiembre2015

7https:/ /sites.google.com/a /eni.org/conseio-directivo/ano-2015/octubre-
diciembre /seguimiento-gausg

4. Asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del Consejo
Directivo.

Situación Plagio Aspirantes a Juez de Paz 1-2015: Myrkarla Rodríguea.y
Mercedes Adriana Soto Mejía. Se presentó al Consejo Directivo el informe qi|e lk
Licda. Ellys Coronado, Gerente del Programa de Formación de Aspirantes remitió A
la Dirección, en el cual expone que recibió un informe remitido por la Licda.
Johanny Castillo, Docente de la Asignatura Teoría del Delito, en relación a mna
situación de plagio entre la Licda. Mercedes Adriana Soto Mejía y la Licda. Myrkana
Rodríguez Mejía, ambas aspirantes a Juez de Paz del Grupo 1-2015. La Licdai
Coronado presentó dicho informe en la reunión de la Comisión de Formación de
Aspirantes, durante la cual dicha Comisión procedió a entrevistar a amEías
Aspirantes, finalizando la misma con el envío de la Licda. Mercedes Soto Mejía a

o
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Juicio Disciplinario ante el Consejo Directivo. Los miembros del Consejo Directivo
indican que el referido juicio no es necesario, ya que la aspirante salió del Programa
por calificación insuficiente en la asignatura Teoría General del Derecho. Comisionan a
la Directora de la ENJ a informar al Director General de Carrera Judicial la situación
referida, además la autorizan a publicar la calificación correspondiente a la estudiante
Myrkarla Rodríguez.

Solicitud Ayuda Combustible y/o Pasaje AJP 2-2014. Se presentó al
Consejo Directivo una comunicación enviada por un grupo de aspirantes a Juez de
Paz del grupo 2-2014, actualmente empleados del Poder Judicial, en la cual
solicitan una ayuda adicional a la recibida dentro de su período de suplencia y
pasantía. Dicha solicitud fue rechazada por el Consejo Directivo debido a la situación
financiera que atraviesa el Poder Judicial, lo que impide que se le asignen más
partidas presupuestarias a la ENJ, al mismo tiempo esto ocasionaría desigualdad
entre el grupo de Aspirantes.

Solicitud de la Dirección de Planificación y Proyectos para incorporar

capacitaciones al POA ENJ 2016. Se presentó ante los miembros del Consejo

Directivo una comunicación enviada por la Licda. Cristiana Fulcar, Directora de la

Dirección de Planificación y Proyectos del Poder Judicial, en la cual le solicitan a la

ENJ incluir los temas de formación y capacitaciones solicitados por otras
dependencias del Poder Judicial, en el sentido de que la ENJ es la institución
capacitadora y por ende debe colocar en su plan operativo anual 2016, así como en
su presupuesto dichas actividades. Dicha solicitud fue aprobada a unanimidad por
todos los miembros del Consejo Directivo.

Resolución Bonos Navideños por Desempeño a Empleados ENJ . La
Directora de la ENJ, Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, hizo la solicitud de otorgar a
todos los(as) empleados(as) de la ENJ el bono de incentivo al trabajo judicial, de un
monto de RD$2,000.00. Esto debido a que en los últimos años los(as) empleados(as)

de la Escuela Nacional de la Judicatura han recibido este incentivo, que es un
reconocimiento al compromiso y dedicación mostrado en la ejecución de su trabajo

diario y en el logro de los resultados que se propone la ENJ en su Plan Operativo.
Dicha solicitud fue aprobada por lo miembros del Consejo Directivo en una resolución
realizada y firmada por todo. _

Firma Acuerdo Interinstitucional ENJ-Universidad Austral. iFu
presentado ante el Consejo Directivo la solicitud de firma de acuerdo instituciorml
entre la ENJ y la Universidad Austral de Argentina. En ese sentido fue designad^ 1
Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, Directora de la ENJ en virtud de que a propósito Vel
la VIII Asamblea General de la RIAEJ la Dra. Valenzuela Sosa estará en (Buenos

Aires, Argentina. Dicha solicitud fue aprobada a unanimidad por lo miembros dpi
Consejo Directivo.

o

o

o

>

eo
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5. Asuntos Urgentes NO consignados en el orden del día:

• Caso de estudiantes que salen del Programa de Formación de Aspirantes: la

Dra. Valenzuela Sosa informó que luego de agotar los procesos de revisión de la

asignatura Teoría General del Derecho, y de acuerdo a lo establecido en la artículo

22, Párrafo I, de las Normas de Funcionamiento del Programa de Formación
de Aspirantes, la cual indica lo siguiente: “Para permanecer en el Programa de

Formación el/ la Aspirante deberá obtener un mínimo de 80/100 en cada una de las

asignaturas. En caso contrario quedará excluido del programa”. Las siguientes

personas pertenecientes al Grupo 1-2015 salen del Programa de Formación de

Aspirantes a Juez/za de Paz, por no haber obtenido la caliñcación mínima

requerida para permanecer en el mismo. A saber:

Leonela Adames Ramírez

María Ynocencia González Cabrera

Mercedes Adriana Soto Mejía

Ruben Jean Carlos Martínez Acosta

Yissel Elisa Almonte

Orfa Cecilia Charles Ledesma

Sindy Leonoris Laureano Sánchez

Bladimir Rubio García

Esther Carolina Antigua García

Domingo Alberto Peralta Santiago

1.
2 .

3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.
10 .

La Directora señaló como nota importante que algunos de los aspirantes salientes
tenían problemas de bajas calificaciones en varias asignaturas, entre las cuales
Redacción de Sentencias, Teoría del Delito y Juez de Paz Civil 1, quedando fuera del

programa por la asignatura anteriormente señalada, fue considerado improcedente
continuar con el proceso de exámenes completivos en las otras asignaturas. De todo

lo antes señalado los integrantes del Consejo Directivo estuvieron debidamente

informados y se consideró cerrado el proceso de esos estudiantes, de acuerdo a lo

señalado en las Normas de Funcionamiento del Programa de Formación de

Aspirantes.

• Propuesta de colaboración del Instituto OMG a la ENJ en proyectos de
investigación para el sector justicia. Se presentó la solicitud realizada pos e
Instituto OMG, a los fines de que existiendo entre ambas instituciones un maree
general de cooperación puedan presentar propuestas conjuntas de proyectos ot
investigación sobre problemas en el ámbito judicial. Los integrantes del C
Directivo aprobaron la propuesta, considerando interesante para la E
participación en este tipo de proyectos de investigación, siempre que se establezca

nse,
la
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cuál será la participación de la Escuela, además de que se cuide su imagen

institucional.
• Solicitud de aprobación colaboración monetaria Instituto OMG para

formación docente. Se presentó la solicitud realizada por el Instituto OMG, a los

fines de que existiendo entre ambas instituciones un marco general de cooperación

para el desarrollo de actividades conjuntas, implementarán una Formación docente:

Plantear y resolver problemas jurídicos en el Siglo XXI. En este sentido, solicitamos

su aprobación para realizar un aporte monetario al Instituto OMG que contribuya a

cubrir el alojamiento de dos noches del consultor internacional que impartirá la

formación, el cual oscila aproximadamente en ciento cuarenta y cuatro dólares la

noche (USD$144.00), impuestos no incluidos. Dicha solicitud fue aprobada por todos

los miembros del Consejo Directivo.

• Solicitud Estudio para Construcción Ediñcio ENJ. Fue presentado al

Consejo Directivo la propuesta de la realización de un estudio a los ñnes de iniciar

la construcción de un edificio para la ENJ, la cual podría realizarse a través de un

préstamo con el Banco del Reservas. Los miembros del Consejo aprobaron la

propuesta e indicaron que el edificio debe suplir todas las necesidades actuales de la

institución (aulas, parqueos, espacios para actividades de integración, entre otras

facilidades de infraestructura), asimismo comisionaron a la Dra. Valenzuela Sosa a

que realice el referido estudio y propuesta de diseño, luego de lo cual podrá

contactarse al Banco de Reservas.

• Solicitud de la Cámara de Diputados para certificación de la ENJ. Se

informó durante el Consejo Directivo que la Cámara de Diputados, en el marco de

su programa de Formación Continua estará impartiendo un Diplomado sobre: “El

Nuevo Código Penal y las Modificaciones del Código Procesal Penal Dominicano” en

Santiago y el Distrito Nacional. Dicha formación está dirigida a jueces, abogados,

fiscales así como Diputadas y Diputados. En ese sentido, solicitan a la ENJ el aval

de acreditación para los participantes del referido Diplomado. Para tales fines la

Directora de la ENJ firmará junto al Presidente de la Cámara de Diputados un

documento de proyecto de diplomado, en el que se especifican las responsabilidades

de cada una de las partes. Dicha solicitud fue aprobada a unanimidad poi

miembros del Consejo Directivo.

>

los

El Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema Corte de Justicia

puso término a la sesión a las 11:00 m. quedando pautada la agenda de la próximí

sesión a celebrarse el próximo lunes 7 de diciembre de 2015, la cual FESTARIÚL

conformada por los siguientes puntos: \ J
Juramentación de los nuevos miembros del Consejo Directivo1.

Lectura y aprobación del acta 005-2015 de la sesión anterior.2.
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Rendición de cuentas por la Directora sobre las actividades desarrolladas

durante el período transcurrido desde la última sesión realizada.

Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del

Consejo Directivo; y

Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas durante dicha sesión, fue leída
al Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura durante el desarrollo de la
sexta sesión ordinaria correspondiente al año 2015, el 7 de diciembre de 2015, estando los
miembros del Consejo Directivo arriba indicados presentes de acuerdo con su contenido,
quienes procedieron a aprobarla y rubricárlh.

3.

4.

5.

Mariano/Germán /Mejía
Presidente Suprema Corte de Justicia

Presidente Consejo Directivo ENJ

)

Licda. Tadira De Moya Kunhardt
Kpaeza. Presidente de la Cámara Civil y

Comercial de la Corte
de Apelación del Departamento

Judicial de Santo Domingo.

Lie. Elias Eantini Perera
Consejero de^ Poder Judicial

Miembro

Of C*tr// //-/// /
> f|( j

/¿
j

DrrSaúío Ysabel Díaz Licdo. Juan Francisco Puello
HerreraJuez de la Cámara Penal de la Corte de

Apelación de Santo Domingo

Miembro
Mi ibro

Secretaria
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